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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301
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PREVISÕES

Instituto de Pes-
quisa Econômica 
Aplicada (Ipea), 
diante dos avan-
ços observados 
na economia bra-

sileira nos três primeiros meses 
do ano, reviu as previsões econô-
micas e espera que o Brasil cresça 
mais e que a inflação seja menor 
do que o esperado anteriormente 
para 2023. As novas previsões e 
as análises do instituto foram di-
vulgadas hoje (5), na Visão Geral 
da Conjuntura.
A nova previsão do instituto é que 
o Produto Interno Bruto (soma 
de todos os bens e serviços finais 
produzidos no país - PIB) cresça 
2,2% em 2023. A antiga previsão, 
até março, era de um crescimen-
to de 1,4%. Já a inflação deve ser 
menor. A previsão da Diretoria 
de Estudos e Políticas Macroeco-
nômicas (Dimac) para o Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) passou de 
5,6% para 5,1% em 2023.
De acordo com o relatório, a 
revisão da previsão do PIB em 
2023 ocorreu após o crescimento 
dos primeiros três meses do ano 
ter superado as expectativas do 
Ipea. A previsão do instituto para 
o período era um crescimento 
de 1,2% em relação ao período 
anterior, ou seja, em relação aos 
últimos três meses de 2022, e que 
avançasse 2,7% em comparação 
com os primeiros três meses de 
2022. O crescimento, no entanto, 
foi maior, 1,9% em relação ao tri-
mestre anterior e 4% em relação 
ao mesmo período de 2022. 
A inflação menor que a esperada, 

Academia Assaí oferece 
curso gratuito de gestão 

de restaurantes

A rotina em um restaurante exige cuida-
dos que vão das preocupações sanitárias 
durante o preparo dos alimentos até a 
gestão e o treinamento dos funcioná-
rios. E para apoiar os empreendedores do 
segmento, o programa Academia Assaí, 
plataforma do Instituto Assaí para a ca-
pacitação a micro e pequenos empreen-
dedores, em parceria com o Sebrae rea-
lizará na terça-feira, 11, o curso on-line 
ao vivo Gestão Eficiente de Restaurantes 
para empresários do ramo alimentício. 
Com conteúdo prático e abordando os 
principais desafios na gestão de estabele-
cimentos gastronômicos, o curso traz so-
luções eficientes para questões financei-
ras, controle de estoque, gestão de equipe 
e estratégias de marketing, proporcio-
nando uma experiência de aprendizado 
rápida, completa e flexível.
O treinamento é gratuito e destinado a 
micro e pequenos empreendedores ini-
ciantes que desejam, ainda, entender os 
processos de uma empresa, administrar 
melhor as pessoas e as finanças do ne-
gócio, assim como questões relativas à 
segurança alimentar no preparo dos ali-
mentos. O conteúdo tem duração de duas 
horas e a aula acontecerá a partir das 18 
horas. Os participantes aprenderão sobre 
as principais técnicas e ferramentas para 
a gestão operacional, administrativa e 
financeira da empresa e, também, como 
ter melhores resultados.
A aula será ministrada por Sueli Campos, 
consultora e mentora em gestão de restau-
rantes e negócios conectados à alimenta-
ção. Os interessados(as) devem se inscre-
ver até segunda-feira, 10 pelo link https://
bit.ly/CursoGestaoRestaurante. As pesso-
as que concluírem o curso receberão um 
certificado de participação.

Ipea projeta maior crescimento
e menor inflação em 2023

por sua vez, ocorre também devido 
à valorização do real brasileiro, que 
junto com a deflação das cotações 
das commodities resulta em força 
que pressiona para baixo os preços no 
atacado, induzindo a um cenário de 
desinflação no varejo e nos preços ao 
consumidor. Para o restante do ano, 
portanto, a perspectiva é, segundo a 
análise divulgada, de estabilidade.
No documento, os pesquisadores de-
talham alguns fatores que contribuem 
com o cenário projetado. Dentre eles, 
o aumento da demanda por com-
modities brasileiras, motivada, entre 
outros fatores, pela reabertura econô-
mica da China. Este ano, o Brasil re-
gistrou recordes de superávit mensal 
na balança comercial para o mês, pu-
xados pelo aumento das exportações 
de commodities como petróleo, mi-
nério de ferro, milho e soja.
Dentro do país, o Ipea aponta duas 
forças distintas em direções opos-
tas. De um lado, a manutenção por 
período prolongado de taxas de ju-

ros elevadas por parte da autoridade 
monetária, alcançando o valor mé-
dio anualizado de 45% no mercado 
de crédito, o que pressiona para bai-
xo o crescimento. De outro, impul-
sionam o crescimento, as medidas 
fiscais que permitem a sustentação 
da renda das famílias, assim como a 
elevação da demanda pública, tanto 
do consumo do governo como dos 
investimentos públicos.
O Ipea destaca ainda que novas me-
didas continuam atuando no sentido 
de sustentar a renda das famílias no 
segundo trimestre do ano como um 
novo aumento do salário mínimo, 
reajuste dos salários dos funcionários 
públicos federais, antecipações do 
abono salarial e os ajustes do valor do 
Bolsa Família.

O relatório pode ser acessado na 
íntegra na internet em:
https://www.ipea.gov.br/cartadecon-
juntura/index.php/2023/07/visao-ge-
ral-da-conjuntura-19/

O
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IRREGULARIDADES
Cláudio Castro será julgado pelo TCE por não cumprir 
recomposição salarial dos servidores estaduais do Rio

Novo Diretor-Presidente do 
Rioprevidência é nomeado

Taxistas em situação regular 
no estado do Rio serão 
identificados por QR Code

Segundo a deputada Martha Rocha, governo do Rio não pagou a segunda parcela (de três) das perdas salariais desde 2017

stá marcado para as 
14h30 desta quarta-fei-
ra (dia 5) o julgamen-
to contra o governa-
dor do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro (PL), 

por não cumprir a recomposição 
salarial dos servidores públicos do 
Estado do Rio. O procedimento será 
realizado no Tribunal de Contas do 
Estado (TCE).
A Corte vai avaliar a denúncia de ir-
regularidade que a deputada Martha 
Rocha (PDT), presidente da Comis-
são de Servidores da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), protocolou contra o chefe do 

Executivo fluminense em abril.
Ela cobra o pagamento imediato 
da segunda parcela da recomposi-
ção salarial dos servidores públi-
cos, aposentados e pensionistas, no 
percentual de 6,5%, conforme a lei 
aprovada no ano passado.
A representação também tem como 
objetivo apurar ilegalidades e verificar 
se houve retenção indevida de verbas 
de natureza salarial dos servidores.
Se condenado, o governador pode 
ser obrigado a pagar o reajuste ou 
mesmo ter as contas do estado blo-
queadas, além da perda de capital 
político.

Entenda o caso
A recomposição salarial - referente 
às perdas inflacionárias acumuladas 
entre 2017 (ano de entrada do Rio 
no primeiro Regime de Recuperação 
Fiscal) e 2021 - foi dividida em três 
anos. A primeira parcela foi paga em 
2022. No entanto, a segunda parte, 
que deveria ter sido quitada no iní-
cio deste ano, não foi.
"Ao negar o cumprimento da Lei, o 
governador não apenas descumpre o 
acordo feito com os servidores, mas 
também viola os princípios da admi-
nistração pública, especialmente os 
da legalidade e da moralidade", diz 
trecho da denúncia.

O governador Cláudio Castro (PL) 
nomeou um novo Diretor-Presiden-
te para a liderança do Fundo de Pre-
vidência Social do Estado do Rio de 
Janeiro (Rioprevidência) nesta quar-
ta-feira (dia 05). Deivis Marcon An-
tunes é o segundo nome a assumir o 
Rioprevidência desde o novo man-
dato do chefe do Executivo. O novo 
diretor assume o cargo de José Dias 
da Silva, que havia assumido interi-
namente a presidência após a saída de 
Carlos Eduardo Merlin.
Deivis se formou em Direito pela Pon-

tifícia Universidade Católica do Para-
ná no ano de 2000. Após ter feito Pós-
-Graduação em Direito Empresarial 
pelo IBEJ - UFPR, em 2003, ingres-
sou no curso de Direito do Trabalho 
e Previdenciário pela Escola Superior 
de Advocacia - ESA no ano de 2014.
Ele também é mestre em Direitos Fun-
damentais e Novos Direitos pela Uni-
versidade Estácio de Sá desde 2016. 
Seu currículo afirma que o novo Dire-
tor-Presidente do Rioprevidência tem 
experiência na áreas do Direito Cons-
titucional, Societário e Previdenciário.

Começa na próxima terça-feira, a im-
plantação do novo sistema de identifica-
ção da frota de táxis regulares do estado 
do Rio, via QR Code. Através da leitura 
de um código de barras bidimensional 
via celular será possível identificar se o 
veículo e o profissional estão em dia com 
a documentação. Atualmente, 39 mil ta-
xistas circulam pelo estado do Rio de Ja-
neiro, sendo 33 mil somente na capital.
Além de dar mais segurança aos passa-
geiros, que terão a certeza de estarem 
sendo transportados por um veículo 
e um profissional totalmente regulari-
zados, o novo sistema também evitará 
possíveis fraudes ou falsificações na 
confecção dos certificados.
O lançamento será feito pelo secretá-

rio da Casa Civil, Nicola Miccione, no 
dia 11 de junho, na sede do Instituto 
de Pesos e Medidas do Rio de Janeiro 
(IPEM/RJ), na Rua Padre Manoel de 
Nóbrega, 539, em Piedade, às 10h.
O taxista receberá no QR code após 
a verificação anual de taxímetro. O 
agendamento do serviço pode ser feito 
pelo site do Ipem. Basta clicar no link 
agendamento de serviços. A partir daí, 
o taxista será direcionado para realizar 
a verificação do instrumento, e após a 
aferição do taxímetro, receberá o novo 
certificado com QR CODE.
O Ipem reforça que os taxistas que já rea-
lizaram o serviço podem retornar a sede 
do Instituto e efetuar a troca pelo novo do-
cumento gratuitamente e sem burocracia.

E
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COMPROMISSO
Lula diz que governo pagará piso salarial
da enfermagem e retroativo desde maio

Pablo Marçal é alvo de operação da PF contra crimes eleitorais

O presidente fez o anúncio durante 17ª Conferência Nacional de Saúde, em Brasília. Lula também 
afirmou, em meio a rumores de troca na Saúde, que Nísia Trindade pode 'dormir tranquila'.

presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) afir-
mou nesta quarta-feira 
(5) que o Ministério da 
Saúde, chefiado por Ní-
sia Trindade, vai pagar o 

piso nacional da enfermagem, com re-
troativo desde maio.
O presidente fez o anúncio durante dis-
curso na 17ª Conferência Nacional de 
Saúde, realizada em Brasília.
"Quem leva as pessoas para tomar ba-
nho, quem vai limpar as pessoas, dá 
comida, aplica injeção, mede pressão é 
exatamente o pessoal de baixo que tra-
balha. E, por isso, esse pessoal tem que 
ser valorizado. E, por isso, a ministra 
Nísia tomou a decisão: vai pagar o piso 
e mais o atrasado desde maio e mais o 
décimo terceiro", afirmou Lula.
Em julgamento concluído na semana 
passada, o STF decidiu que o piso na-
cional da enfermagem deve ser pago 
aos trabalhadores do setor público pe-
los estados e municípios, com previsão 
de repasses federais.
Uma lei aprovada pelo Congresso define 
o piso de R$ 4.750 para os enfermeiros 
e determina que os técnicos da catego-
ria recebam 70% desse valor (R$ 3.325) 
e auxiliares e parteiras, 50% (R$ 2.375).
“Tem gente que acha que o salário de 

um enfermeiro, de 4 mil e pouco [re-
ais], é caro. Mas as pessoas se esquecem 
que, quando a gente vai pro hospital, o 
médico dá a consulta, dá o remédio, faz 
a cirurgia, mas quem cuida da gente o 
resto do dia é exatamente o pessoal da 
enfermagem. E esse trabalho não pode 
ser considerado menor”, declarou Lula 
no evento em Brasília.
Após o evento, a ministra Nísia confir-
mou que o governo federal fará repasses 
já considerando o piso em nove parce-
las este ano: referentes ao retroativo de 
maio, aos pagamentos entre junho e de-
zembro, e ao pagamento do 13º salário.
No discurso, o petista também destacou 
o trabalho dos profissionais de saúde 
durante a pandemia, que, na avaliação 
de Lula, evitou que o Brasil chegasse a 
um milhão de mortos pela Covid-19.
O presidente ainda fez críticas à condu-
ção da pandemia pelo governo Jair Bol-
sonaro, que chamou de "negacionista". 
Sem citar Bolsonaro, Lula disse que o ex-
-presidente é um "genocida", que deverá 
ser responsabilizado por parte das mor-
tes ocorridas durante a crise sanitária.

Troca na Saúde descartada
No evento, Lula também assegurou a 
manutenção de Nísia Trindade no Mi-
nistério da Saúde. Nas últimas semanas, 

circulou nos bastidores a informação 
de que integrantes do Centrão estavam 
reivindicando mais espaço na Esplana-
da dos Ministérios em troca de apoio 
a projetos de interesse do governo no 
Congresso. A pasta da Saúde seria um 
dos alvos do grupo de parlamentares.
Lula citou notícia sobre uma possível 
troca na Saúde, afirmou que cabe a ele 
decidir quem chefia o Ministério e decla-
rou que Nísia ficará na pasta até quando 
ele quiser. Por isso, segundo o presiden-
te, a ministra pode dormir "tranquila".
"Na semana passa eu liguei pra Nísia, 
eu tinha visto uma nota, uma pequena 
nota no jornal, que tinha alguém rei-
vindicando o Ministério da Saúde. Eu 
fiz questão de ligar para Nísia, porque 
eu ia viajar para fora do Brasil. Eu dis-
se: 'Nísia, vá dormir e acorde tranquila 
porque o Ministério da Saúde é do Lula, 
foi escolhido por mim e ficará até quan-
do eu quiser'", disse Lula.
"Eu tenho certeza que poucas vezes na 
vida a gente teve a chance de ter uma 
mulher no Ministério da Saúde para 
cuidar do povo com o coração como 
uma mãe cuida dos seus filhos. E eu 
não tenho dúvida. Tive muita sorte com 
meus ministros da Saúde, mas precisou 
uma mulher para fazer mais e fazer me-
lhor", completou o petista.

Pré-candidato à Presidência da Re-
pública pelo Partido Republicano da 
Ordem Social (PROS) no ano passa-
do, o coach Pablo Marçal é alvo de 
uma operação deflagrada pela Polí-
cia Federal (PF) nesta quarta-feira 
(5) que investiga a possível prática 
de crimes eleitorais, falsidade ide-
ológica e lavagem de dinheiro nas 
eleições de 2022.
Segundo a Polícia Federal, os alvos 
da ação fizeram doações milionárias 
às campanhas, mas “boa parte desses 
valores foi remetida posteriormen-

te às próprias empresas das quais são 
sócios”. Nesta quarta, os agentes cum-
priram sete mandados de busca e apre-
ensão nas residências dos alvos e nas 
sedes das empresas que supostamente 
estariam envolvidas no esquema.
Após tentar ser candidato a presidente e 
ser barrado pela própria sigla, Marçal aca-
bou concorrendo ao cargo de deputado 
federal, para o qual inicialmente foi eleito 
com mais de 243 mil votos. O Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Paulo (TRE-SP), no 
entanto, acabou rejeitando a candidatura 
dele devido à falta de documentos.

O
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Advogado de Jair Bolsonaro, Tarcísio Viei-
ra Foto: Alejandro Zambrana/Secom/TSE

Troca no comando do Turismo deve 
ser anunciada na 5o-feira, diz agência

MUDANÇA

MPRJ prende vereador de Rio das Ostras
e afasta secretário de Saúde de Búzios

mudança de comando do 
Ministério do Turismo 
para acolher demandas do 
União Brasil deve ser anun-
ciada na quinta-feira, in-
formaram duas fontes com 

conhecimento do assunto, e o deputado Cel-
so Sabino (UB-PA) é o nome escolhido pela 
bancada do partido para assumir o posto.
A sigla vinha requisitando o posto por não 
identificar a atual ministra, Daniela Carnei-
ro, como uma indicação partidária, após ela 
pedir desfiliação da legenda. O União Brasil 
credita a escolha de Daniela para a pasta à 
cota pessoal do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, e, por isso, avalia que ela não re-
presenta o partido.
Segundo uma fonte palaciana, já está tudo 
certo para a troca do comando da pasta. A 
ministra deve apresentar uma carta de demis-
são, mas pelo acerto, o grupo político de seu 
marido e prefeito de Belford Roxo, Waguinho, 
deve ser compensado com a construção de um 
Instituto Federal de Educação no Estado.

Ainda de acordo com essa fonte, deve ocor-
rer uma reunião entre Lula, o presidente do 
União, Luciano Bivar (PE), o líder do par-
tido na Câmara, Elmar Nascimento (BA), e 
o senador Davi Alcolumbre (AP), vice-líder 
no Senado com bastante influência na sigla, 
além do próprio Sabino.
Uma segunda fonte, do União, confirmou 
que a troca deve ser acertada na quinta-feira 
e garantiu que o nome do Sabino está "100%" 
mantido como a indicação da bancada.
Apesar da expectativa da troca ser efetivada 
na quinta, a mudança poderá ficar para sema-
na que vem, segundo a fonte palaciana, ale-
gando ser necessário conjugar acertos finais 
para compensar o grupo político de Daniela 
e a presença de Sabino e aliados em Brasília.
As negociações ocorrem no momento em 
que o governo enfrenta desafios na Câmara 
dos Deputados, onde tramitam três pro-
postas prioritárias: a reforma tributária, 
projeto que retoma o voto de minerva no 
Conselho Administrativo de Recursos Fis-
cais (Carf) e o novo marco fiscal.

O Ministério Público do Rio (MPRJ) pren-
deu, nesta quarta-feira (5), o vereador de 
Rio das Ostras, Vanderlan Moraes da Hora, 
conhecido como Derlan da Hora (PV), e 
afastou Leônidas Heringer Fernandes do 
cargo de secretário municipal de Saúde de 
Armação dos Búzios. A operação Macula-
dos também cumpre mandados de busca e 
apreensão nos dois municípios e em São Pe-
dro da Aldeia, na Região dos Lagos, além da 
cidade de Niterói, na Região Metropolitana.
Na casa do secretário, em São Pedro da 
Aldeia, os agentes apreenderam relógios e 
notas de real e euro. As investigações apon-
taram que o vereador cometeu corrupção 
ativa ao oferecer cargos em comissão e per-
centual de notas fiscais emitidas a um servi-
dor público da cidade, responsável por con-
feccionar termos de referências de licitações 
na área da saúde, durante a pandemia de co-
vid-19. Houve direcionamento de licitação, 
que contou com a participação de Leônidas, 
à época coordenador do Fundo Municipal 
de Saúde de Rio das Ostras, e dos sócios da 
empresa HJR Farma LTDA EPP. 
O momento em que Derlan da Hora fez a 
proposta foi gravado pelo servidor e chegou 

ao conhecimento do MP que, em atuação 
conjunta com diversas promotorias da re-
gião, realizou perícias, oitivas e análise do-
cumental dos procedimentos, comprovando 
o direcionamento da licitação. "Em razão do 
procedimento licitatório viciado, o municí-
pio de Rio das Ostras realizou em 2021 (ano 
de pandemia de Sars-Covid), pagamentos 
no valor total de R$ 934.292,67. Durante os 
anos de 2017 a 2022, foram feitos pagamen-
tos em favor da empresa em questão (HJR 
FARMA LTDA EPP) que superam o valor de 
R$ 4 milhões", explicou o órgão.
De acordo com o MPRJ, a ação foi realizada 
pela 1ª Promotoria de Justiça de Armação 
dos Búzios, Promotoria de Justiça de Investi-
gação Penal de Rio das Ostras, 1ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva de Macaé, Pro-
motoria de Justiça de Silva Jardim e pela Pro-
motoria de Justiça Cível de Cabo Frio, com 
o apoio da Coordenadoria de Segurança e 
Inteligência (CSI/MPRJ). Já o afastamento 
do secretário de Saúde foi determinado pelo 
Juízo Criminal de Rio das Ostras.
Em nota, a prefeitura de Búzios informou 
que Leônidas pediu exoneração do cargo 
para dar cumprimento à decisão e exercer 

A

Lula com Daniela Carneiro, a Daniela do Wagui-
nho, ministra do Turismo - Foto: 29.dez.2022 - FÁ-
TIMA MEIRA/FUTURA PRESS/ESTADÃO CONTEÚDO

seu direito de defesa. Além disso, afirmou 
que tem "compromisso com a transparên-
cia e a legalidade, nesse sentido, a adminis-
tração municipal expressa sua confiança no 
sistema judiciário e no respeito aos princí-
pios fundamentais da justiça".
Já a Câmara de Rio das Ostras comunicou 
que a busca e apreensão se limitaram ao 
gabinete do vereador Derlan da Hora. "A 

Câmara Municipal de Rio das Ostras res-
salta que o procedimento investigatório é 
uma ação isolada, que não tem relação com 
a Casa Legislativa, a mesa diretora e os de-
mais vereadores", disse em nota.
Procurada, a defesa de Derlan não se mani-
festou sobre o caso até o momento. A reporta-
gem tenta contato com a empresa investigada. 
O espaço está aberto para manifestação.
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CRIME

JUSTIÇA

reso há 50 dias por causa 
de crimes que teriam sido 
cometidos pelo irmão, o 
operário da construção 
civil Waelinton Gonçalves 
dos Santos, de 33 anos, foi 

solto no início da tarde desta quarta-feira 
(5). Mesmo em liberdade, o operário con-
tinua respondendo por roubo, tentativa de 
roubo, porte ilegal de arma e homicídio, 
todos praticados no Rio Grande do Nor-
te. A defesa tenta provar no Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do Norte e do Rio 
que o verdadeiro autor dos crimes é Vando 
Gonçalves dos Santos, morador de Natal.
Já do lado de fora da cadeia pública Tia-
go Teles de Castro Domingues, em São 
Gonçalo, na Região Metropolitana do 
Rio, onde estava preso desde o dia 16 
de maio, Waelinton reencontrou a mu-
lher, as duas filhas menores e o cunha-
do. Emocionado, ele contou que neste 
momento pensa apenas em descansar 
em casa, ao lado da família.
O alvará de soltura do operário foi ex-
pedido na noite de terça-feira (4), após 
a Justiça do Rio receber do Rio Grande 
do Norte as decisões judiciais. de acordo 
com Diego Moreira Saldanha, advogado 
que defende o operário, o caso tem um 
alto grau de dificuldade devido o caso 
tramitar no Rio Grande do Norte.
"As ações penais continuam e temos 
agora que provar uma vez de todas que 
ele é inocente. Já apresentamos defesas 
preliminares em dois processos. E va-
mos interpor uma revisão criminal nos 
próximos dia", disse o advogado.
Waelinton teve a prisão substituída por 
quatro medidas cautelares: compareci-
mento obrigatório em juízo a cada 30 
dias; proibição de manter contato ou 
se aproximar das vítimas, ou pessoas 
relacionadas aos delitos imputados, e 
a proibição de ausentar-se da Comarca 
do Rio de Janeiro, onde mantém domi-
cílio, até revogação da medida.

Entenda o caso
Em maio, após a prisão do operário, a fa-
mília descobriu que ele estava responden-

do por crimes cometidos entre outubro de 
2014 e agosto de 2015, todos em tramita-
ção no Tribunal de Justiça do Rio Grande 
do Norte (TJRN). A defesa apresentou 
provas à Justiça que podem comprovar a 
inocência dele em todos os casos.
O primeiro crime trata-se de um rou-
bo a uma farmácia em Natal, ocorrido 
em outubro de 2014. O suspeito que se 
apresentou como Waelinton ficou sete 
meses e quatro dias preso, sendo solto 
em maio de 2015. Pouco antes, em janei-
ro do mesmo ano, o operário se mudou 
para o Rio com a mulher. Em fevereiro 
de 2015, Waelinton estava trabalhando 
de carteira assinada em uma empresa de 
construção, também no Rio.
O segundo processo foi registrado no 
dia 24 de julho de 2015, por tentativa de 
roubo e posse ilegal de arma. O advoga-
do do preso também apresentou provas 
que mostram que dez dias antes desse 
crime Waelinton havia mudado de em-
prego, também de carteira assinada, em 
uma empresa com sede em São Conra-
do, na Zona Oeste do Rio.
Em busca por informações dessa ocor-
rência, a defesa dele descobriu que nesse 
crime o homem que disse chamar Wa-
elinton foi baleado, passou por uma ci-
rurgia na barriga e depois fugiu do hos-
pital sem ser formalmente identificado. 
"Juntamos aos autos do processo fotos 
recentes do rapaz que demonstram não 
possuir qualquer cicatriz na região da 
barriga, além de ter carteira de trabalho 
assinada. O próprio Ministério Público 
reconheceu a possibilidade de que o ra-
paz não estivesse no Rio Grande à época 
dos fatos", afirmou o advogado.
No dia 28 de agosto, mais um crime, dessa 
vez um homicídio no Rio Grande do Nor-
te, foi imputado ao operário. Dois dias an-
tes, Waelinton havia se casado no cartório 
com Michele, no Rio. "Como uma pessoa 
que tinha acabado de casar, estava em lua 
de mel, saiu do Rio de Janeiro e matou uma 
pessoa? Como uma pessoa que foi baleada 
no dia 24 de Julho de 2015 e passou por 
uma cirurgia, estava em nova empresa no 
Rio de Janeiro onze dias depois? O próprio 

Justiça do Rio solta operário que 
teria sido preso no lugar do irmão

Waelinton Gonçalves dos Santos, de 33 anos, estava há 50 dias na cadeia pública Tiago Teles
de Castro Domingues, em São Gonçalo

P

delegado no inquérito policial fez essa per-
gunta", disse o defensor.
Ainda de acordo com o advogado, a 
defesa já conseguiu com o Ministério 
Público do Rio de Janeiro (MPRJ) dois 
alvarás de soltura. Porém, há ainda ou-
tros dois processos em andamento na 
Justiça do Rio Grande do Norte.
"Fico me perguntando como o estado 
consegue errar desta forma? Como a po-
lícia, o Ministério Público e o Poder Ju-
diciário conseguem fechar os olhos para 
tanta ilegalidade? O erro começou no 
inquérito policial e, embora tivesse ma-
terialidade de crime, foram incapazes de 
identificar o verdadeiro autor dos fatos e 
um abismo foi chamando outro abismo. 

A polícia foi incapaz de promover um 
inquérito sem vícios, o Ministério Públi-
co ofereceu denúncia e o juiz recebeu", 
criticou Diego Saldanha.

O que diz o Tribunal de Justiça RN
Segundo o Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Norte, a 8ª Vara Criminal de 
Natal concedeu liberdade provisória a 
Waelinton no dia 23 de junho, expedindo 
o alvará de soltura, a ser cumprido pela 
Justiça do RJ, por meio de carta precatória, 
a qual foi expedida no dia 27. O alvará foi 
cumprido oito dias depois da expedição.
Já a 2ª Vara Criminal de Natal revogou a 
prisão preventiva no dia 27 de junho e ex-
pediu o alvará de soltura na mesma data.

Michele Santos, mulher de Waelinton Gonçalves, ten-
ta provar a inocência do marido - Foto: Divulgação
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Idoso é preso após 
matar sobrinho de 
companheira com 

17 golpes de picareta

OUTRO LADO DA HISTÓRIA

A Polícia Civil prendeu, na noite des-
ta terça-feira, Luiz Antônio do Nasci-
mento, conhecido como Zoinho, de 60 
anos, suspeito de matar o sobrinho da 
companheira com uma picareta, na ci-
dade da Paraíba do Sul, no interior do 
Rio. De acordo com as investigações, o 
agressor deu 17 golpes no rosto da víti-
ma enquanto ela dormia.
O crime aconteceu na noite de domin-
go e o corpo foi encontrado na manhã 
do dia seguinte. Policiais da 107ª DP 
(Paraíba do Sul) foram acionados para 
investigar uma ocorrência de homicí-
dio no bairro de Werneck e encontra-
ram a vítima com diversas perfurações 
no rosto e uma fratura no crânio.
Os agentes receberam informações de 
que o responsável pelo assassinato seria 
um homem identificado como Zoinho, 
que também morava na casa. Após as 
investigações, os agentes localizaram 
Luiz Antônio, que confessou o crime.
O homem teria informado que os dois 
moravam juntos e costumavam brigar. 
O suspeito relatou que, no sábado, os 
dois haviam se desentendido e a vítima 
o agrediu com pauladas. Com isso, Zoi-
nho esperou o rapaz dormir e desferiu 
os golpes com a picareta.
Os policiais retornaram à casa e cum-
priram um mandado de prisão tempo-
rária contra o suspeito. Ele foi encami-
nhado ao sistema prisional, onde está a 
disposição da Justiça, e responderá por 
homicídio duplamente qualificado.

universitária Gabriely Cris-
tina Portela Ferreira, de 18 
anos, que era considerada 
desaparecida desde a última 
quarta-feira (28), afirmou 
que saiu de casa por livre e 
espontânea vontade para po-

der escapar de violências físicas e psicológicas 
cometidas pelo pai. A jovem esteve na Dele-
gacia de Descoberta de Paradeiros (DDPA) na 
noite desta terça-feira (4) para dar a sua versão 
sobre o caso.
O advogado Jairo Magalhães, que acompa-
nhou Gabriely na delegacia, contou que a jo-
vem sofria agressões físicas até três anos atrás 
quando a mãe, que também era vítima de vio-
lência doméstica, faleceu. Contudo, após esse 
período, os abusos psicológicos continuaram.
De acordo com a defesa, a universitária 
escreveu uma carta quando completou 
18 anos dizendo o motivo de sair de casa. 
Esse documento não foi citado pelo ser-
vidor público Márcio André Vaz Ferreira, 
de 44 anos, quando registrou o desapare-
cimento da filha na DDPA.
"Ela afirmou que ele batia nela quando ela 
era criança. Batia inclusive na mãe dela 
que faleceu. Depois da morte da mãe, não 
teve violência física, mas teve total violên-
cia psicológica. Por conta disso, quando 
ela completou 18 anos, ela deixou uma 
carta para o pai e saiu de casa exatamente 
por não estar aguentando mais essa vio-
lência psicológica. Ela está fazendo facul-

Em plena luz dia, por volta das 15h desta quar-
ta-feira, seis homens a serviço da SuperVia 
foram rendidos e assaltados por um homem 
armado enquanto trabalhavam na manuten-
ção da sinalização da ferrovia a 500 metros da 
estação Marechal Hermes, na Zona Norte da 
cidade. O bandido levou os celulares dos traba-
lhadores — entre eles cinco terceirizados — e 
conseguiu fugir. A PM foi acionada e as vítimas 
foram encaminhadas a 30ª DP (Marechal Her-
mes) onde prestaram depoimento.
Há menos de um mês o já houve reportagem 
publicada sobre a rotina de violência em trens 
e estações da SuperVia que afeta diretamente 
passageiros e colaboradores da concessionária. 
Levantamento feito pela própria empresa mos-
tra que de janeiro a 22 de junho deste ano fo-
ram registrados 24 assaltos a colaboradores da 
empresa, contra 15 ao longo de todo o ano pas-
sado. Já o número assaltos e arrastões contra 
passageiros dos trens é ainda maior: foram 90 
ocorrências só este ano e 206 no ano passado.
Até o início do mês passado, 71 composições 
tiveram as cabines do maquinista invadidas, 
furtadas ou vandalizadas — transformadas, 
principalmente, em alvo de pedradas. Nos 
primeiros 158 dias de 2023, ainda segundo o 
documento da concessionária, houve 44 inva-
sões, quando bandidos entraram e saíram das 

composições em algum ponto da ferrovia.
A malha ferroviária sob controle da SuperVia 
tem 270 quilômetros de trilhos que ligam o Rio 
a outros 11 municípios. Ao longo do caminho, 
os bandidos também aproveitam para saquear 
equipamentos fundamentais para a operação 
dos trens como caixas blindadas de impe-
dância que custam cerca de R$ 40 mil e ficam 
enterradas. Os criminosos ignoram o risco de 
morte ao mexer com esse equipamento que 
abastece as subestações de energia alimentado-
ras do transporte por trens no Grande Rio. Em 
2022, foram 59 furtos de caixas de impedância. 
Este ano, o número já chegou a 146.
A concessionária informa que tem adotado 
medidas para garantir a segurança dos fun-
cionários e também oferece suporte psico-
lógico após as ocorrências por meio do Nú-
cleo de Saúde Mental que mantém. Confira 
abaixo os índices de violência (*) nos trens 
divulgados pela SuperVia:

Assaltos a Colaboradores Supervia
2022 - 15 ocorrências
2023 - 24 ocorrências

Assaltos a Passageiros
2022 - 206 ocorrências
2023 - 90 ocorrências

Furto de Caixa de Impedância
2022 - 59 ocorrências
2023 - 146 ocorrências

Furto de cabos de Rede Aérea
2022 - 510 ocorrências e 67.915 metros de cabos
2023 - 149 ocorrências e 26.843 metros de cabos

Furto de cabos de Sinalização
2022 - 1.268 ocorrências e 67.711 metros de 
cabos
2023 - 242 ocorrências e 5.066 metros de 
cabos

Furto de Subestações
2022 - 14 ocorrências
2023 - 26 ocorrências

Corte de Fibra Óptica
2022 - 92 ocorrências
2023 - 39 ocorrências

Prisões dentro do sistema
2022 - 197 ocorrências
2023 - 110 ocorrências

(*) Os dados de 2023 se referem até as 7h 
do dia 22/06

Jovem que era considerada desaparecida alega que 
saiu de casa por conta de agressões, diz advogado

Homem armado invade os trilhos e assalta seis 
funcionários durante manutenção na SuperVia

A universitária Gabriely Cristina Portela Ferreira, de 18 anos, deixou uma carta para o pai antes 
de deixar sua residência por livre e espontânea vontade

A dade e quando foi procurar emprego para 
seguir a vida, ela tomou ciência que estava 
com esse cartaz de desaparecida. Ela es-
clareceu pro pai quando saiu de casa com 
a carta que ela saiu por livre e espontânea 
vontade, palavras dela. Sem influências de 
ninguém", disse Magalhães.
Gabriely saiu de casa, no bairro Colégio, na 
Zona Norte do Rio, na última quarta-fei-
ra (28), em direção a um shopping center 
em uma corrida por aplicativo pedida por 
uma amiga dela. Na mesma noite, a univer-
sitária teria feito contato com essa mesma 
amiga usando um aparelho celular desco-
nhecido. A defesa afirmou que  a jovem só 
quer seguir a vida em paz.
"Ontem [terça-feira], ela esteve na Cidade 
da Polícia. Ela até fica com medo porque o 
pai entrou em contato com algumas ami-
gas dela. Ela está tentando reconstruir a 
vida dela em paz. Que ela consiga ter um 
trabalho que tire essa imagem de desapare-
cida porque isso nunca aconteceu. Isso foi 
esclarecido ao pai quando ela completou 18 
anos pela carta", completou o advogado.

Pai nega conflito familiar
Nesta segunda-feira (3), Márcio Ferreira, 
pai de Gabriely, disse que não sabia explicar 
o desaparecimento da filha já que, segundo 
ele, não houve nenhum conflito familiar. 
Para a família, não é comum a estudante 
ficar fora de casa sem avisar.
“Esse sumiço nos deixa intrigados, pois 

Gabriely Ferreira, de 18 anos, deixou sua casa no dia 28 de ju-
nho, no bairro Colégio, na Zona Norte do Rio - Foto: Reprodução

não houve nenhum tipo de conflito fa-
miliar. Minha filha, em momento algum, 
demonstrou mudança de comportamento 
nem tinha motivos para fugir. Ela pode 
ter sido coagida e estar correndo risco de 
vida. Acionamos a polícia, pois podem ter 
outras pessoas por trás desse desapareci-
mento. Por isso, resolvemos tornar públi-
co e pedir ajuda. Ela pode estar em poder 
de criminosos”, contou o pai antes de sa-
ber das alegações da filha.
Questionada sobre os próximos passos do 
caso com o aparecimento da universitária, 
a Polícia Civil ainda não respondeu. O es-
paço está aberto para manifestação.
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Restaurante do Povo de 
Belford Roxo comemora 

um ano de funcionamento

MAGÉ

s obras por toda cidade 
de Magé seguem acon-
tecendo a toda velocida-
de. Depois da praça São 
Pedro, entregue dentro 
do tempo combinado, e 

dezenas de ruas asfaltadas, a rua prin-
cipal, no bairro Barão Iriri, foi contem-
plada com o programa Mais Asfalto 
Pra Você, na última quinta-feira (29).
Geraldo Luis de Oliveira, de 72 anos, é mo-
rador do bairro há 50 anos e nunca tinha 
visto uma única rua ser asfaltada. “Aqui só 
existia esperança de que um dia o asfalto 
chegasse e, graças a Deus, chegou porque 
vai facilitar em tudo. Facilita o comércio, 
quem gosta de vir passear no nosso bairro, 
e evita também lama e poeira. A freguesia 
dos comércios vai evoluir”.
O prefeito Renato Cozzolino passou para 
supervisionar o trabalho e se mostrou sa-
tisfeito e contente com mais uma rua em 
processo de asfaltamento em sua gestão.
“Era um bairro abandonado que a gen-
te entrou aqui com a pavimentação 
essa semana e vamos dar continuidade, 
vamos levar o asfalto nesse primeiro 
momento até a Escola Modelo daqui 
da nossa região, até para facilitar a vida 
dos nossos alunos e das nossas crianças 
que diariamente tem que estudar. Que-
ro aqui poder compartilhar essa grande 
conquista de forma inédita. O Barão de 
Iriri nunca tinha recebido uma pá de 
asfalto, estamos aqui trabalhando dia 
após dia para trazer mais dignidade 
para os moradores aqui da localidade”.

RUA PRINCIPAL DE BARÃO DE IRIRI RECEBE ASFALTO

Alunos da cultura assistem peça sobre representatividade negra

Na última sexta-feira (30/06) o Restauran-
te do Povo de Belford Roxo completou um 
ano de funcionamento, alcançando a marca 
de 523 mil refeições, servidas a 1 real e 252 
mil cafés da manhã a 50 centavos. Quem 
passou por lá, nesse dia, encontrou um 
clima festivo: bolas douradas na decora-
ção, bolo de sobremesa e brinquedos inflá-
veis espalhados pelo pátio. A garotada que 
acompanhava os pais adorou. A aposentada 
Maria das Dores Pedrosa Vasconcelos, 76, 
estava espalhando sorriso. Afinal, ela fre-
qüenta, diariamente, o restaurante desde a 
sua inauguração, onde já soma mais de uma 
dezena de amigos.
As refeições saborosas, nutritivas e ainda 
a boa localização, têm atraído milhares de 
consumidores, moradores dos bairros da 
cidade e de municípios vizinhos. O restau-
rante fica na Rua Floripes Rocha, 38, Cen-
tro, próximo à Estação Ferroviária. “Saio 
de Mesquita e venho almoçar aqui, pois já 
tenho gratuidade na passagem. A comida é 
muito boa, o atendimento excelente e tudo 
muito limpo. No meu município, o prefeito 
não quis um restaurante como esse, que é 
de grande necessidade para pessoas de bai-
xa renda, assim como eu”, afirmou o apo-
sentado João Manoel da Silva.

Point de boas amizades
Comunicativa, Maria das Dores vibrou 
quando viu sua amiga de infância, Dalva 
Lopes Melo, 66, chegar ao estabelecimento. 
“Dalvinha, que felicidade reencontrar você!”, 
disse para a amiga que também faz suas re-
feições, café da manhã e almoço, todos os 
dias, no restaurante. Esse lugar é maravilho-
so. Me sinto muito bem aqui. Todos os dias 
tenho amigos almoçando ao meu lado”, asse-
gurou Maria, dando uma pausa para abraçar 
o gerente, Edson Mendes.
Aurisonete Oliveira do Nascimento, 75, e seu 
irmão Fernando de Jesus, 68, são freqüenta-
dores assíduos e fazem elogios: “Tudo aqui é 
muito bom”, garantem. A amizade entre Ar-
lete Lopes de Freitas, 80, Eliane Teixeira, 70 
e Marlene de Oliveira, 81, também completa 
um ano. Elas se conheceram no primeiro dia 
de funcionamento do restaurante e desde 
então, almoçam todos os dias juntas e não 
abrem mão desse compromisso e dos pratos 
saborosos, preparados pelo Chef, Rogério 
Menezes. “Estamos comemorando essa ami-
zade deliciosa”, afirma Arlete.

Tempero especial
Há um ano gerenciando o restaurante, 
Edson Mendes assegura que o respeito e o 
acolhimento destinados aos usuários são 
mais que um tempero especial . “É isso que 
faz diferença no paladar. Trata bem que 
nos procura é a nossa prioridade”, garante. 
O Restaurante do Povo é um programa do 
Governo do Estado, através da Secretaria 
Social de Direitos Humanos. Em Belford 
Roxo, o estabelecimento é gerenciado atra-
vés da Secretaria Municipal de Assistência 
Social, Cidadania e do Combate à Fome.
“A satisfação dos usuários é o melhor resul-
tado que poderíamos ter. A vinda do res-
taurante para nossa cidade é uma grande 
conquista do prefeito Wagner Carneiro, o 
Waguinho. Nosso governante preza muito a 
boa qualidade do serviço e a dignidade da 
população”, disse a secretária de Assistência 
Social de Belford Roxo, Tati Ervite.

A

Na última sexta-feira, dia 30 de junho, 
alunos da Escola Municipal de Artes 
da Chatuba fizeram um passeio ao te-
atro para assistir à peça “Hora do Blec 
– Sonhos”, que aborda o combate ao 
racismo e a representatividade negra. 
No total, 60 mesquitenses mirins par-
ticiparam da atividade, que aconteceu 
nos turnos da manhã e da tarde.
A viagem à Arena Carioca Fernando 
Torres, em Madureira, onde aconte-
ceu a apresentação, foi assegurada pela 
Prefeitura de Mesquita. O transporte 
proporcionou segurança e comodidade 
aos alunos. Segundo Kleber Rodrigues, 
subsecretário municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo de Mesquita, 
ações como essa resultam em vários fa-
tores positivos.
“Elas ajudam a reforçar o sentimento 
de pertencimento e a ampliar os  ho-
rizontes para além do contexto socio-

cultural ao qual estão inseridos, além 
de fortalecer suas identidades. Outro 
ponto legal é o passeio em si, que é um 
momento de diversão. Por isso, procu-
ramos promover atividades extracurri-
culares como essas”, comenta Kleber.
O espetáculo “Hora do Blec: Sonhos” 

é focado no protagonismo negro e no 
fortalecimento da autoestima de crian-
ças pretas. Uma das abordagens é a fal-
ta de representatividade nas manifesta-
ções culturais. A obra entrou em cartaz 
depois de ser contemplada pelo edital 
FOCA, da Prefeitura do Rio de Janeiro.
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CONSCIENTIZAÇÃO

Prefeitura do Rio lançou, 
por meio da Secretaria do 
Envelhecimento Saudável e 
Qualidade de Vida, o pro-
jeto Velha Guarda do BRT, 
nesta quarta-feira (5). O 
objetivo é contar com as 

pessoas idosas para sensibilizar a popula-
ção sobre o uso consciente do serviço nos 
corredores das unidades Transolímpica e 
Transcarioca, operadas com nova frota de 
ônibus.
A iniciativa, em parceria com Mobi-Rio e a 
Secretaria de Transportes, também espera 
que as práticas causadoras de prejuízos ao 
patrimônio público diminuam. O projeto 
vai auxiliar no embarque e desembarque de 
grupos prioritários.
Eduardo Paes, prefeito do Rio, explicou o 
objetivo do projeto e sua funcionalidade.
“Temos um grupo de Agentes Experientes, 
formado por pessoas mais velhas que vamos 
colocar para fazer esse trabalho de cidada-
nia. Eles vão atuar alertando as pessoas, cha-
mando a atenção, obviamente sem um papel 
de polícia, do BRT Seguro, de multar, mas 
sim com um papel de conscientização. Isso é 
muito importante porque vale não só para o 
BRT, mas para toda a cidade”, afirmou.
A presidente da Mobi-Rio, Claudia Secin, 
também comentou sobre a importância da 
conscientização da população para preser-
var os ônibus do BRT.
“É importante que a Prefeitura ofereça um 
transporte com qualidade e segurança, e as 
pessoas exerçam o direito de cidadania, pre-
servando o bem público. Acredito que o di-
álogo com a população será excelente, pois a 
Secretaria de Envelhecimento Saudável teve a 

preocupação de conciliar idosos que moram 
perto das estações. São pessoas que vão ser 
reconhecidas pela comunidade quando pe-
direm para não jogarem lixo na estação, não 
rabiscar o ônibus, respeitar a prioridade e o 
BRT Rosa, entre outros pedidos”, declarou.
A primeira fase contará com 44 agentes, em 
12 estações, que atuarão em dupla nos se-
guintes horários: das 8h às 10h, das 13h às 
15h e das 15h às 17h. Serão 36 mulheres e 8 
homens com idade média de 68 anos.
“Esses idosos que vão prestar esse serviço, tra-
zendo sua experiência e sabedoria, vão inte-
ragir com os usuários do BRT para evitarmos 
a depredação do patrimônio público. Nossos 
idosos são protagonistas nos nossos progra-
mas e tenho certeza que será uma parceria 
para a prestação de um serviço de qualidade 
no BRT”, declarou o secretário de Envelheci-
mento Saudável, Junior da Lucinha.
A Velha Guarda do BRT será composta por 
participantes do programa Agente Experien-
te, que é um projeto social de transferência 
de renda da Secretaria do Envelhecimento 
Saudável e Qualidade de Vida para reconhe-
cer a experiência da pessoa idosa, fortalecer a 
autoestima e favorecer a socialização. O be-
neficiário recebe o valor de R$ 350 e dedica 
12h semanais auxiliando os serviços públicos.
Denise Alves da Silva, de 61 anos, é Agente 
Experiente e está empolgada para partici-
par deste novo projeto.
“Tenho as melhores expectativas sobre esse 
programa. Que consigamos atingir o pro-
pósito de tentar educar a população de uma 
maneira que todos entendam que o BRT é 
um patrimônio público e que nós utiliza-
mos. Não podem destruir, pichar, quebrar, 
segurar porta. Espero que o diálogo com a 

Agentes idosos farão parte do projeto Velha
Guarda do BRT, lançado pela Prefeitura

Professores do estado e governo discutem reposição das aulas após fim da paralisação

A

população seja de forma tranquila, mas sa-
bemos que, em determinados momentos, 
isso não vai acontecer. Mas não estamos no 
BRT para confronto ou briga”, disse.
Em abril, os idosos realizaram a pri-
meira reunião, quando foi apresentado 
o projeto e quais seriam as atribuições 
de cada um. A capacitação contou com 
dinâmicas em grupo e participação no 
II Seminário de combate ao Etarismo: O 
papel do poder público e da sociedade 
na promoção do envelhecimento. Na úl-
tima semana, os Agentes Experientes se 

reuniram de novo para receber os kits, 
uniformes e atualizações sobre o projeto.
“As pessoas têm acompanhado os pro-
blemas de vandalismo no BRT, algo que 
já melhorou muito. Mas achamos que 
essa ação de cidadania vai ser ainda me-
lhor para conscientizar as pessoas sobre 
o cuidado, a limpeza desse patrimônio 
que é do carioca”, afirmou a secretária de 
Transportes, Maína Celidonio.
A segunda fase do Velha Guarda do BRT 
está prevista para ser realizada até dezembro, 
com 60 Agentes Experientes, em 16 estações.

A coordenação geral do Sindicado Estadual 
dos profissionais de Educação do Estado do 
Rio de Janeiro (Sepe) esteve na Secretaria Es-
tadual de Educação (Seeduc), nesta terça-feira 
(4), para discutir a reposição das aulas após 43 
dias de paralisação, que teve início no dia 17 de 
maio. A greve chegou ao fim sem que a cate-
goria conseguisse ter a principal reivindicação 
atendida: implementação do piso nacional do 
magistério para todos os níveis e não apenas 
para a parcela que está abaixo dele.
De acordo com o Sepe, a categoria cumpriu 
com o acordo mediado pelo Tribunal de Jus-
tiça e enviou à Secretaria, na segunda-feira 
(03), a proposta de reposição das aulas apro-
vada pela assembleia, que prevê o início a 
partir de 1º de agosto, até 20 de dezembro. 
A Seeduc, no entanto, não concorda com a 
proposta e determinou o início da reposição 
ainda em julho, antes do pagamento dos va-
lores descontados durante a greve.
“Estamos preocupados com a questão dos 
salários porque os professores tiveram des-
conto no mês de julho e isso significa que 

no no dia 10, terão dificuldade de locomo-
ção, de comprar comida. O salário é muito 
baixo e imagina começar a reposição das 
aulas sem o pagamento na conta. Vamos 
ver medidas jurídicas e políticas que vamos 
tomar para colocar a posição do sindicato", 
ressaltou Marcel Gavazza, que faz parte da 
coordenação geral do Sepe.
Ao sindicato, a Seeduc informou que res-
ponderá aos questionamentos, incluindo a 
reposição e o pagamento, antes da assem-
bleia marcada para o próximo sábado (8).
Em nota, a Secretaria de Estado de Edu-
cação afirmou que é importante que seja 
imediata a reposição das aulas perdidas, a 
começar no mês de julho, para que sejam 
respeitados a terminalidade de cursos se-
mestrais que necessitam de reposição ur-
gente e presencial em julho.
A secretaria propôs que o início da reposi-
ção seja da seguinte forma: 5 dias presen-
ciais em julho (10 a 14 de julho); 10 dias 
presenciais no 2º semestre, entre sábados, 
feriados ou pontos facultativos à escolha da 

escola; e 19 dias de forma remota com ma-
terial impresso ou “Google classroom”.
A Seeduc disse, ainda, que segue aberta ao 
diálogo com os profissionais da rede e rea-
firmou o compromisso com todos os pon-
tos acordados na conciliação judicial com a 
categoria, no último dia 28. 
Em relação ao pagamento dos professores, a 
secretaria afirmou que o governo renunciou 
os valores referentes às multas fixadas em 
decisão judicial que considerou a greve ilegal 
e, assim que o cronograma de reposição de 
aulas for definido junto ao Sepe, a secretaria 
irá submeter o documento ao governador 
para que, em caso de aprovação, seja emitido 
decreto com vistas ao abono das faltas.
No próximo sábado, o sindicato terá uma nova 
assembleia para discutir os pontos abordados. 
“Esse tema da reposição será discutido e vamos 
debater também a proposta do pagamento 
dos salários que temos que apresentar para o 
governo, que tem o prazo de 60 dias para res-
ponder. Até lá, vamos continuar mobilizados 
e podemos entrar em greve mediante o não 

comprimento do governo. Isso é uma forma de 
pressiona-los e dizer que caso, as respostas se-
jam intransigentes, a categoria pode retornar a 
greve, mas é uma coisa para avaliarmos duran-
te o desdobramento das nossas reivindicações", 
explicou Marcel Gavazza.
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AQUELE ABRAÇO !!!
O abraço especial desta quinta, 6 de julho de 2023, vai para Kleber Rodrigues (foto), subsecretário de Cul-
tura, Esporte, Lazer e Turismo de Mesquita, a Caçulinha da Baixada Fluminense. Ele resolveu implementar 
ações intensas e significativas no setor cultural da cidade, especialmente entre crianças estudantes da área 
de Cultura. “Elas, as ações, ajudam a reforçar o sentimento de pertencimento e ampliar os horizontes para 
além do contexto sociocultural ao qual estão inseridos os alunos, além de fortalecer as identidades deles", 
explica Rodrigues, fã da prática didática a partir da infância. "Criança bem orientada se torna um adulto 
bem estruturado pra vida", costuma dizer nas rodas de conversas". Sucesso, Kleber! Aquele Abraço!!!

 Arena Carioca Fernando Torres, em Madureira, foi o palco de “Hora do Blec - Sonhos”

Documentário na Fundição 
Progresso relembra 
carreira de 40 anos

do Paralamas do Sucesso

a sexta-feira, 30 de junho, 
alunos da Escola Munici-
pal de Artes da Chatuba 
participaram do passeio ao 
teatro para assistir à peça 
“Hora do Blec - Sonhos”, 

que aborda o combate ao racismo e a repre-
sentatividade negra. No total, 60 mesquiten-
ses mirins estiveram na atividade, que acon-
teceu nos turnos da manhã e da tarde.
A viagem à Arena Carioca Fernando Tor-
res, em Madureira, onde aconteceu a apre-
sentação, foi assegurada pela Prefeitura de 
Mesquita. O transporte proporcionou se-
gurança e comodidade aos alunos. Segun-
do Kleber Rodrigues, subsecretário muni-
cipal de Cultura, Esporte, Lazer e Turismo 
de Mesquita, ações como essa resultam em 
vários fatores positivos. “Elas ajudam a re-
forçar o sentimento de pertencimento e a 
ampliar os  horizontes para além do con-
texto sociocultural ao qual estão inseridos, 
além de fortalecer suas identidades. Outro 

Na terça, 4 deste julho de 2023, a Fundição 
Progresso promoveu a quarta edição do Cine-
festa, projeto que exibe filmes ao ar livre na 
laje do tradicional espaço cultural localizado 
na Lapa, região central do Rio de Janeiro.
Desta vez, a obra cinematográfica escolhida foi 
”Os Quatro Paralamas”, que, como o próprio 
nome diz, conta a história de uma das princi-
pais bandas brasileiras de todos os tempos.
Dirigido por Roberto Berliner, que acompa-
nha Os Paralamas do Sucesso desde o início 
do grupo, no Circo Voador, em 1983, o lon-
ga-metragem, com duração de aproxima-
damente 100 minutos, falou da relação dos 
músicos Herbert Vianna (voz e guitarra), Bi 
Ribeiro (baixo) e João Barone (bateria), além 
de um quarto elemento, que aparece pouco 
na mídia, mas tem papel fundamental no 
projeto. Ele é José Fortes, o empresário.
No bate-papo na sala da casa de Bi, eles 
passaram a limpo a carreira, falaram sobre 
a amizade inabalável e tocaram músicas 
que integram a trajetória de quase 40 anos 
do grupo. Muito bom!!!

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

 Alunos da cultura mesquitense assistem
peça sobre representatividade negra 

Sessenta pequenos e pequenas estudantes viram o espetáculo 
nos turnos da manhã e da tarde (Foto: Divulgação/PMM)

"Os Quatro Paralamas" mostra relação dos 
músicos Herbert Vianna (sentado), Bi Ribeiro 
e João Barone com o empresário da banda, 
José Fortes (Foto: Divulgação)

Os Filhos de Gandhi, tradicional bloco de em-
balo fundado em 1951, celebrará seus 70 anos 
de existência em grande estilo. Após ter suas 
festividades interrompidas devido à pandemia 
da Covid-19, o bloco promete agitar o Rio de Ja-
neiro com uma série de eventos que prometem 
encantar os amantes da cultura afro-brasileira.
Para marcar essa ocasião emblemática, um 
projeto especial foi idealizado com o intuito 
de preservar e difundir a história do Afoxé 
Filhos de Gandhi. Com registros fotográficos 
e vídeos capturados ao longo dos anos, o pro-
jeto apresenta um documentário que conta a 
rica trajetória da agremiação, incluindo even-
tos marcantes como a Lavagem do Monu-
mento de Zumbi dos Palmares, o Balaio das 
Yabás, o Dia Nacional do Samba e a Procissão 
de Yemanjá, entre outros.
Além disso, foram realizadas pesquisas nos 
Arquivos Públicos e Privados da cidade para 
reunir todo tipo de material referente ao blo-
co no passado. O objetivo é transformar o 
site da instituição em um verdadeiro acervo 
da memória dos Filhos de Gandhi, disponi-

bilizando informações e conteúdos históricos 
para o público interessado.
Dentre as principais ações do projeto, des-
tacam-se a exibição do longa-metragem que 
contará a história do bloco, a modernização 
do site com a inclusão dos materiais de arqui-
vo e a realização de quatro apresentações pre-
senciais no Museu de História e Cultura Afro-
-brasileira (MUHCAB). A apresentação final 
será precedida por uma mesa de debate que 
discutirá a importância dos blocos de embalo 
no carnaval carioca. Tanto a mesa de debate 
quanto a apresentação serão registradas em 
vídeo e disponibilizadas no YouTube para que 
o público possa acessar mesmo à distância.
No domingo, 9 deste julho, das 12h às 17h, o 
MUHCAB (Rua Pedro Ernesto, 80 - Gamboa) 
será palco de uma Roda de Samba com a pre-
sença do Afoxé Filhos de Gandhi, do cantor e 
compositor Will Freitas e do DJ Leo Gonzaga. 
O evento terá barracas com vendas de alimen-
tos e cerveja, organizadas pelo próprio grupo, 
utilizando todos os recursos recebidos para 
financiar as atividades.

Filhos de Gandhi celebra 70 anos de história e cultura com roda de samba 

N

ponto legal é o passeio em si, que é um mo-
mento de diversão. Por isso, procuramos 
promover atividades extracurriculares 
como essas”, comenta Kleber.
O espetáculo “Hora do Blec: Sonhos” é fo-
cado no protagonismo negro e no fortale-

cimento da autoestima de crianças pretas. 
Uma das abordagens é a falta de represen-
tatividade nas manifestações culturais. A 
obra entrou em cartaz depois de ser con-
templada pelo edital FOCA, da Prefeitura 
do Rio de Janeiro.

O Afoxé mais badalado do Brasil volta com força 
e festeja 7 décadas de existência (Foto: Rodrigo 
Moraes/Divulgação)

Escola de Samba Estácio 
de Sá anuncia mais uma 

edição da tradicional 
Feijoada do Leão

No sábado (8\7) a escola de samba Estácio 
de Sá realizará mais uma edição da Feijoa-
da do Leão. "Por isso, venha se divertir com 
a gente nesta escola - o Berço do Samba - e 
aproveitar uma das melhores feijoadas do 
Rio de Janeiro", diz um trecho do convite 
divulgado pela diretoria. A abertura ficará 
por conta do Grupo Remandiola (@grupo-
remandiola). Em seguida, o show principal 
com o grupo Bom Gosto (@bomgostoofi-
cial). O encerramento da festa será com a 
apresentação do elenco show da Estácio 
de Sá e da bateria Medalha de Ouro (@
bateriamedalhadeouro) comandada pelo 
Mestre Chuvisco (@mestrechuviscooficial). 

'Grupo Bom Gosto' fará o show principal do 
evento (Foto: Divulgação)   
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ator e diretor, que ganhou 
como destaque empre-
sarial em 2021, passou a 
dirigir os próprios filmes 
em 2006 em sua própria 
produtora, logo depois, 
passou a ficar por trás das 

câmeras dos filmes de diversas estrelas, tais 
como: Rita Cadillac, Elisa Sanches, entre 
outras.
Em 2020 trabalhou por um ano em parce-
ria com a maior produtora de filmes adul-
tos do mundo, "LegalPorno", onde aperfei-
çoou seu conhecimento. 
No ramo cinematográfico desde o ano de 
1999, Fábio Silva, mais conhecido como 
Ted, é uma das grandes referências do setor 
com seus diversos prêmios na área. Ao todo, 
são 17 premiações ao longo de sua carreira.
Recentemente, o diretor recebeu um con-
vite exclusivo para dirigir filmes eróticos 
em Londres, e diz que seu maior sonho é 
dirigir um filme de uma das maiores atrizes 
pornô do mundo, Mia Kalifa.
" Apesar do preconceito, muitos famosos 
estão ganhando dinheiro e ficando milioná-
rios com os conteúdos adultos." diz Fábio.
São  exemplos disso, o cantor de Funk 
Nego do Borel e o Ex marido de Preta Gil, 
que entraram para os conteúdos adultos e 
tem chamado a atenção do diretor.
"Seria uma honra dirigir um filme de ambos."
O diretor também possui um quadro no You-
Tube chamado Carona do Ted, que recebe vá-
rios artistas. Entre eles, contou com a presença 
ilustre da Cantora de Funk Mc pipoquinha.

Em um vídeo que está circulando na internet 
nesta segunda-feira (16/6), Samuel de Assis e 
Caio Manhente, que dão vida a Ben e Rafa de 
Vai na Fé, novela das 19h da TV Globo, apa-
receram se beijando, durante uma festa. Os 
atores deram um selinho, enquanto tocava a 
música “Insegurança”, do grupo Pixote.
Ao ouvirem um trecho do refrão, “tudo que 
um homem precisa, eu tenho em casa”, os dois 
deram um selinho, enquanto davam sorrisi-
nhos e apontavam um para o outro. O mo-
mento descolado entre eles aconteceu na ma-
drugada deste domingo (25/6), na festa Arca 
de Noé, na zona sul do Rio de Janeiro.

Com quase 30 anos de carreira e mais de três 
milhões de discos vendidos, o Grupo Ginga 
Pura é do Rio de Janeiro, e tem na sua essência 
o Pagode romântico, começou a sua carreira 
nos anos 90, quando lançou hits que empla-
caram em todo o Brasil como: Vergonha na 
Cara, Castelo de emoção e Fruto dos Deuses, e 
que possibilitaram que o Grupo se apresentas-
se em vários palcos no Brasil e até no exterior. 
Ao longo da carreira foram 5(cinco) CDs e 
1(um) DVD gravado ao vivo no Rio de Ja-
neiro. O Grupo vem agora em 2023 com uma 
nova formação, tendo como vocalista o jovem 
e talentoso cantor Fabinho, o grande percus-
sionista Xandinho e ainda conta com único re-
manescente da primeira formação do Grupo  
Ernane Nascimento e que agora para alegria 
dos fãs iram gravar um áudio visual no próxi-
mo dia 23 de Julho de 2023 ás 13h no Clube do 

Produtor geral do renomado grupo de 
samba Fundo de Quintal, Júnior Fleming 
ingressa na carreira de ator e também está 
bombando como digital Influencer criando 
conteúdos que chamou a atenção da críti-
ca em geral, uma vez que recria situações 
policiais dentro das comunidades, também 
faz sátiras com diversas opiniões o que gera 
um grande debate entre os seus seguidores. 
Fleming chamou a atenção de grandes pro-
dutoras e acaba de assinar contrato com o 
AfroReggae Audiovisual em conjunto com 
a plataforma GloboPlay e participará da 3° 
temporada da série Arcanjo Renegado com 
o personagem de nome Rondinelly que terá 
algumas desavenças com o Poderoso Bispo 

(interpretado pelo ator Thelmo Fernandes) 
que participou da 2° temporada e continuará  
nesta temporada, que também terá as parti-
cipações do Cantor Belo, Cantor Príncipe e 
outros artistas de grande notoriedade. 
Júnior vem se destacando tanto que já 
tem grande perspectiva de continuar nas 
demais temporadas.
Ele que a pouco mais de um ano estuda 
teatro no Instituto Cultural Pena Máxima, 
produtora que procura a inclusão de artis-
tas das comunidades.
O Instituto Cultural Pena Máxima faz essa 
ação social na preparação desses artistas e 
conseguem inseri-los em trabalhos em parce-
ria com Afroreggae Audiovisual e Globoplay.

DIRETOR E ATOR DE FILMES ADULTOS 
FÁBIO SILVA FOI CONVIDADO PARA 
DIRIGIR FILMES ERÓTICOS EM LONDRES

0s anos do Grupo Ginga Pura será registrado 
em audio visual com vários convidados

Novo casal? Atores de Vai na Fé, Samuel de Assis e Caio Manhente
se beijam em festaao som de pagode romântico

Produtor viraliza alcança a marca de 300 milhões de visualizações nas redes
sociais e recebe convite para participar da famosa série Arcanjo Renegado

O
Rocha(Corumbá), Rio de Janeiro com as par-
ticipações de: Thiago Soares, Cantor Príncipe, 
Grupo 22 Minutos, Cantor Dhema, Bonde do 
Vinho, entre outros. 
Essa nova formação em 2023 vem conquistan-
do o respeito e carinho do público e contratan-
tes por onde passa com uma dose de alegria e 
uma pegada de samba típica do carioca.
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O Flamengo tomou um 
susto, mas deu a volta por 
cima no segundo tempo 
e está em vantagem por 
uma vaga na semifinal da 
Copa do Brasil. Isso por-

que, nesta quarta-feira, 05, o Rubro-Ne-
gro Carioca venceu o Athletico de virada 
por 2 a 1, pelo jogo de ida das quartas 
da competição. Canobbio abriu o placar 
para o Furacão no Maracanã logo no co-
meço da partida. Já Pedro e Bruno Hen-
rique marcaram na etapa complementar 
e garantiram o triunfo do Fla.
As duas equipes voltam a se enfrentar na 
quarta-feira da próxima semana semana, 
às 21h30, na Ligga Arena (novo nome da 
Arena da Baixada). O Flamengo pode até 
empatar para avançar na Copa do Brasil.
Antes disso, o Rubro-Negro Carioca volta 
as atenções ao Campeonato Brasileiro. O 
próximo compromisso do time de Jorge 
Sampaoli será no sábado, às 21h, contra 
o Palmeiras no Allianz Parque. O duelo 
é válido pela 14ª rodada da competição.

O JOGO
Durante o primeiro tempo, o Flamengo 
teve muito volume, mas pouca eficiência. 
De acordo com dados do site "SofaSco-
re", o Rubro-Negro chegou a ter 82% de 
posse de bola. No entanto, foram poucas 
as chances criadas. A melhor delas veio 
numa cobrança de falta de Arrascaeta, 
que tirou tinta da trave.
O Athletico, por sua vez, tinha muita 
dificuldade para segurar a bola e criar 

chances, mas foi eficiente: aproveitou o 
vacilo do Fla e abriu o placar no Ma-
racanã. Aos sete minutos, Vitor Roque 
pressionou Erick Pulgar e dividiu bola 
com o chileno próximo à entrada da 
área. A bola sobrou para Canobbio, 
que avançou e finalizou na saída de 
Matheus Cunha para balançar as redes.
Já na etapa complementar, foi a vez do 
Furacão, e o Rubro-Negro Carioca apro-
veitar. Durante um ataque do Fla aos seis 
minutos, Madson demorou a fazer o corte, 
Arrascaeta se antecipou a ele e acabou por 
levar um chute na canela dentro da área. 
Após revisão no VAR, o árbitro assinalou o 
pênalti. Pedro foi para a cobrança e deixou 
tudo igual no marcador.  
Após empatar, o Flamengo manteve o 
apetite pelo gol e, com o dedo do técni-
co Jorge Sampaoli, conseguiu a virada. 
Numa cobrança de falta aos 26 minu-
tos, Arrascaeta cruzou na medida para 
Bruno Henrique, que havia entrado há 
pouco, cabecear e deixar o Fla em van-
tagem no marcador.
Mais tarde no jogo, Bruno Henrique 
ainda teve uma ótima chance para fazer 
o terceiro do Fla. Em um rápido con-
tra-ataque, Luiz Araújo descolou um 
ótimo lançamento para o camisa 27, 
que ficou cara a cara com Bento. O ata-
cante tentou encobrir o goleiro, porém 
mandou para fora.
O Athletico por sua vez, só se soltou na 
reta final de partida. Entretanto, foram 
poucas chances criadas, e o Furacão 
não teve sucesso em buscar o empate.

Um dia após desembarcar na Aus-
trália, a seleção feminina iniciou, 
nesta quarta-feira (5), a preparação 
em solo australiano para a Copa do 
Mundo de 2023, que terá início no 
dia 20 de julho. A primeira ativida-
de realizada pela equipe comandada 
pela técnica Pia Sundhage na Gold 
Coast foi um treino leve.
A intenção, com esta atividade, foi 
minimizar os efeitos da diferença 
de 13h de fuso horário. Para isto, as 
atletas realizaram, na parte da ma-
nhã, uma caminhada e alongamento 
ao ar livre, além de uma atividade 
com bola das goleiras. Já à tarde o 
grupo fez musculação na academia.
“A exposição ao sol é muito impor-

tante nessa adaptação ao fuso horá-
rio. A luz do dia auxilia no atraso do 
ciclo circadiano no corpo. Isso quer 
dizer que a nossa caminhada às 11h 
[horário local], que no Brasil seriam 
22h, auxilia no atraso na geração de 
melatonina pelo corpo. Desta forma, 
retarda o sono que fisiologicamente 
teria neste horário no Brasil”, decla-
rou a preparadora física da seleção 
brasileira, Ivi Casagrande, à asses-
soria de imprensa da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF).
O primeiro treino oficial com bola do 
Brasil na Austrália será realizado, a par-
tir das 11h (horário de Brasília) da pró-
xima quinta-feira (6), no campo do Ho-
tel Resort Royal Pines, na Gold Coast.

De virada, Flamengo vence o Athletico e fica em 
vantagem por vaga na semifinal da Copa do Brasil

Copa do Mundo: seleção feminina começa a trabalhar na Austrália

Pedro e Bruno Henrique fizeram os gols que garantiram o triunfo do Fla
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